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2016 
2016, 49. Jahrg., 274-278, Heft 3-6 
Schwerpunkt Körpertherapie 
Katarzyna Cyranka, Michał Mielimąka (Krakau) * The use of psychometric tools in the assessment of 

changes in the process of therapy 
Maria Ammon (Berlin/München) * Körpertherapie im Verständnis der Dynamischen Psychiatrie . 

Body Oriented Psychotherapy in the Understanding of Dynamic Psychiatry (Summary)  
Peter Joraschky und Katja Petrowski (Dresden) * Die Bedeutung des Körpererlebens in der 

Psychotherapie 
Gabriele von Bülow (Berlin) * Somatic Experiencing – eine körperpsychotherapeutische 

traumaspezifische Methode. - Somatic Experiencing – a body psychotherapeutic treatment of trauma 
Gertraud Reitz, Hildegard Fink (München) * Die Bedeutung der Gruppe in der Analytisch-Strukturellen 

Tanztherapie. - The importance of the group in the analytic-structural dance therapy 
Egon Fabian (München) * Zur Rolle der Musik für die Tanztherapie. - On the importance of music for 

dance therapy 
Claudia Friedsam (München) * Getragen werden: Der Einsatz des Pferdes in der stationären Reittherapie  
Reimer Hinrichs (Berlin) * Das Limbische System und Freuds Chemismus des Unbewussten 
Walter von Lucadou (Freiburg i. Br.) * Leiblichkeit – L’homme machine – Mensch-Maschinen-

Interaktion: Erweiterung oder Konstriktion des Weltbezuges 
N. B. Lutova, V. D. Wied (Sankt Petersburg) * The Insight and Compliance in Patients with 

Schizophrenia 
V. V. Bocharov, A. M. Shishkova, A. V. Vasileva (Sankt Petersburg) * The interrelation between 

personality dysfunctional level and family situation experiences in family members affected by a 
close relative heroin addiction 

Jacek Bomba, Jerzy Aleksandrowicz (Krakau) * Günther Ammon’s Dynamic Psychiatry Inspired Mental 
Health Care Changes in Poland 

René Bloch (Basel) * Verdrängung und Verleugnung als medizinische und soziale Phänomene. - Denial 
as a Medical and Social Phenomenon. 

 
Buchbesprechung 
Hermes Andreas Kick: Grenzsituationen, Krisen, kreative Bewältigung. Prozessdynamische Perspektiven 

nach Karl Jaspers (Gisela Finke, München) 
 
 
2016, 49. Jahrg., 272-273, Heft 1-2 
Gruppenpsychotherapie 
Astrid Thome * Editorial 
Richard Billow (New York) * Gruppenprozess(e): Eine relationale Perspektive - Group Process(es): A 

Relational View 
Raymond Battegay (Basel) * Gruppentherapie in Verbindung mit Einzelanalyse - Group therapy in 

Connection with Psychoanalysis 
Astrid Thome (Augsburg), Margit Schmolke (München) * Gruppen leiten – Die Polarität zwischen 

Aktivität und Passivität - Conducting groups: the polarity of activity and passivity  
Ilse Burbiel, Gertraud Reitz (München) * Emotionale Resonanz und Körperlichkeit in der Analytisch-

Strukturellen Tanztherapie (AST) 
Monika Birk (München) * Umgang mit Trennung aus der Gruppenpsychotherapie. Fallvignetten aus 

einer ambulanten halboffenen Therapiegruppe - Handling of the termination of a group 
psychotherapy. Case studies from a semi-open ambulant therapeutic group 
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2015 
2015, 48. Jahrg., 269-271, Heft 4-6 
Kinder und Jugendliche – Children and Adolescents 
Beate Dormann, Rainer Ehrenreich, Carina Feldmann, Ulrich Rüth * Editorial  
Beate Dormann, Rainer Ehrenreich, Carina Feldmann, Ulrich Rüth * Aktuelles: Zur Lage der Kinder- und 

Jugendlichenpsychotherapeuten in Deutschland  
Vuokko Hägg (Espoo, Finland) * To play or not to play: The role of infant observation in the 

psychoanalytic training  
Eva Rass (Buchen) * Identitätsentwicklung bei Schwächen in der Wahrnehmungsorganisation: 

Aufwachsen unter erschwerten Bedingungen mit besonderer Berücksichtigung der Affektregulations- 
und Bindungstheorie. Undetected disabilities in sensory integration and the effects on the development 
of the attachment bound, the affect regulation and the identity. 

Hans Hopf (Mundelsheim) * Über die Zunahme von externalisierenden Störungen — Gescheiterte 
Anpassung an eine sich verändernde Welt? - Increasing externalizing disorders — failed adaption to a 
changing world?  

Ulrich Rüth (München) * Mentalization based work with parents makes therapy work  
Erwin Lessner (München) * Beziehungs- und Familienarbeit in einer Kindertherapie. Working on 

relationships in the family in a case of child therapy  
Raymond Battegay (Basel) Normierte Gesellschaft und frustrierte Heranwachsende. Standardized society 

and frustrated adolescents 
Ulrich Rüth (München) * Bruno Bettelheim ,,Kinder brauchen Marchen“ — wiedergelesen 
Über die Fortsetzung unserer Arbeit mit anderen Mitteln Literatur, Lesen und junge Menschen.Bücher als 

Entwicklungshelfer  
Rainer Ehrenreich (Pfaffenhofen) * Warum Lesen?  
Buchempfehlungen für Kinder, Jugendliche und junge Menschen von Therapeutinnen und Therapeuten  
Podcasts/Youtube 
 
Buchbesprechungen  
Christiane Eichenberg, Stefan Kühne: * Einführung Onlineberatung und -therapie. Grundlagen, 

Interventionen und Effekte der Internetnutzung (Petra Decker, Miinchen) 
Ernst Kern: Personzentrierte Körperpsychotherapie (Petra Decker, München)  
Marina: Diese Welt hat keinen Platz für mich. Wie ein Mädchen in der Psychiatrie zerbricht (Ulrich Rüth, 

München) 
 
2015, 48. Jahrg., 266-288, Heft 1-3 
N. G. Neznanov, A. V. Vasileva (St. Petersburg) * The Dynamic Psychiatry Concept of G. Ammons the 

Theoretic Base for Interdisciplinary Approach in Modern Psychiatry  
A. Guilherme Ferreira (Lissabon) * Treatment of mental disorders. The importance of psychodynamic 

and psychosocial models in therapy. Reference to interventionsin situations related to the 
economiccrisis in Europe  

Ezio Benelli (Florenz) * The Myth of Facebook. Relationship between Psychology, Addiction and 
Technology. Are We Addicted to Facebook, or Are We Just Addicted to Ourselves?  

Irene Battaglini (Florenz) * Narcissism in contemporarysociety: Implications and interpretations of Art 
psychology Zusammenfassung  

Enrico Zaccagnini (Florenz) * From myth to the reality of the neurological substrate: the path to psycho-
neurologic psychotherapy  

Karolina Stojanow (Berlin), Brigitte Leeners (Zürich), Julia Bartley, Sylvia Mechsner, Martina Rauchfuss 
(Berlin) * Psychiatric morbidity and adverse childhood experiencesin patients with endometriosis   

Katarzyna Cyranka, Michat Mielimaka (Krakau) * The use of psychometrictools in the assessment of 
changes in the process of therapy  

Michat Mielimgka, Katarzyna Cyranka (Krakau) * The use of medical tools in the assessment of changes 
in the process of therapy  

Carlos Zubaran (Blacktown, Australia) * Patients and Artists: Revisiting the Boundaries between Art and 
Psychiatry Zusammenfassung  
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Helena Forslund (Södertälje, Schweden) * Close collaboration between the Psychiatric clinic and the 
Social services in the Municipality of Södertälje. The Södertälje Model  

Alexander Kopytin (St. Petersburg) * Clinical and Social Aspects of Systemic Art Therapy in the Context 
of Contemporary Psychiatry  

O. Lomounoff (Moskau) * On the Issue of Multidisciplinary. Approach to Disease and Treatment 
Experiences of a Borderline and Neurosis Clinical Department  

Petra Decker (München) * INDIGO-Studie — Internationale Studie zu den Folgen von Diskriminierung 
und Stigma psychisch erkrankter Menschen in ihrem Alltag 

Andrea Galgano (Prato-Florence, Italy) * The affective Dynamics in the work and thought of Alexander 
Sergeyevich Pushkin 

Jerker Hanson (Stockholm, Sweden) * Multidimensional psychiatry: rationality, evidence and 
gutfeelings.  

 
 
2014 
2014, 47. Jahrg., 264-265, Heft 4-5 
Ilse Burbiel (München) * ,,Interdisciplinarity" from the view of Dynamic Psychiatry. What does it 

imply?. Zusammenfassung. 
Joachim Bauer (Freiburg) * Motivation, Empathy, Aggression: How Neurobiology Adds to Our 

Understanding of the Psyche.	
  Zusammenfassung. 
Volker Tschuschke (Berlin), Agnes von Wyl, Aureliano Crameri, Margit Koemeda-Lutz, Peter 

Schulthess (Zürich) * The Role of Treatment Adherence in Psychotherapy. Zusammenfassung. 
Miri Keren, Sam Tyano (Tel Aviv) * The intertwined  world of parents and infants: implications for adult 

and child psychiatrists. Zusammenfassung. 
Natalia Semenova, Mayya Kulygina (Moskau) * Psychological Aspects of Psychosocial Dynamic 

Rehabilitation: General Strategy, Different Tactics. Summary. 
János Fehér (Budapest) * Certain Aspects of Leadership and Employees. Psychological Development in 

Work Organizations. Zusammenfassung. 
A. M. Shcherbakova (Moskau) * The Image of Home as a Personal Resource for Adolescents with 

Mental Disorders.	
  Zusammenfassung. 
Tsvi E. Gil, Jennia Vilinsky, Anna Iofan, Juan Bar-El (Haifa) * Schizoid and Borderline Personalities: 

Can two walk together except they are agreed?. Zusammenfassung. 
Jerzy Aleksandrowicz, Krzysztof Rutkowski, Katarzyna Cyranka (Krakau, Polen) * Some 

methodological problems of the reliable assessment of the changes in the therapy. Zusammenfassung. 
Jyoti Verma (Patna, Indien) * Faith and Healing: An Another Approach to Healing. Summary. 
Lorenza Tosarelli, Caterina Martelli, Carlotta Berti (Bologna, Italien) * A model of group Psychotherapy 

of lntegration somatic-psychic, even in subjects with severe psychiatric diagnosis. The BerTosa 
method. Zusammenfassung. 

 
2014, 47. Jahrg., 262-263, Heft 2-3 
Multidiscipinary Approach in treatment of mental disorders 1 
Maria Ammon (Berlin) *	
  Dynamische Psychiatrie, ein integratives theoretisches und praktisches 

multidiziplinäres Behandlungskonzept. Summary. 
Gerald Hüther (Göttingen) * Lifelong Plasticity of the Human Brain and its Implications for the 

Prevention and Treatment of mental Disorders. Summary. 
Raymond Battegay (Basel) * Comprehensive Therapeutic Approach to Psychic Disorders. Reality or 

Wishful thinking?. Summary. 
Ingeborg Urspruch (München) * Friedensfähigkeit des Menschen und der Menschheit. Peace Ability and 

Capability of the Individual and Humankind (Summary). 
Margit Schmolke, Nataly Hofmann (München) * Umgang mit Widerspiegelungsphänomenen in der 

psychoanalytischen Supervision. Dealing with Mirror Phenomena in Psychoanalytic Supervision 
(Summary). 

Hermes Andreas Kick (Mannheim) * Trauma und Reconciliation, Border Situations as Risk and 
Opportunity in Multidisciplinary Treatment Approach. Summary. Trauma und Versöhnung. 
Grenzsituationen als Wagnis und Chance im multidisziplinären Behandlungsansatz 
(Zusammenfassung). 
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Petr Morozow (Moskau) * From Psychopathology to Biological Correlates (Kandinsky-Clérambault-
Syndrome). Summary.	
   

Richard M. Billow (Great Neck, NY, USA) * Testing Reality and Reality Testing in Group Treatment 
(and elsewhere). Summary. Grenzenaustesten und Realitätsprüfung in der Gruppentherapie 
(Zusammenfassung). 

 
2014, 47. Jahrg., 261, Heft 1 
Egon Fabian (München) * 35 Jahre Klinik für Dynamische Psychiatrie München. Geschichte und 

Zukunftsperspektiven. 35 Years Hospital for Dynamic Psychiatry in Munich. History and Future 
Perspectives (Summary). 

Ilse Burbiel, Astrid Thome, Margit Schmolke (München) *40 Jahre Lehr- und Forschungsinstitut der 
Deutschen Akademie für Psychoanalyse. Psychotherapie zwischen Anpassung und Emanzipation. 40 
Years Munich Training and Research Institute of the DAP (Summary). 

Tatjana Lisson, Dorothea Richartz, Sarah Stabenow (München) * Beziehung und Sexualität in 
therapeutischen Wohngemeinschaften. Sexuality and Relationship in Supported Housing Projects 
(Summary). 

 Ulrich Kümmel (München) * Die Bedeutung einer Beziehungskultur am Beispiel des Freundeskreises 
um Günter Ammon. Summary. 

Erwin Leßner (München) *	
  Zur Psychologie und Gruppendynamik der Freude. Summary. 
Christel Kümmel (Berlin) * Die Salonkultur. Frauen im 18. Jahrhundert suchen Wege zur eigenen 

Identität.	
  The Salon Culture. Women Looking for Ways to have their own Identity in the 18th and 
19th century (Summary). 

Thomas Bihler (München) * Bericht vom 35. Jubiläum der Klinik Menterschwaige 
Erwin Leßner (München) * Die gesellschaftliche Verantwortung des Psychoanalytikers im neuen 

Kapitalismus. The social Responsibility of a Psychoanalyst in the New Capitalism (Summary). 
 
 
2013 
2013, 46. Jahrg., 259-260, Heft 5-6 
Maria Ammon (Berlin) * Der kreative Lebensstil des Therapeuten in seiner Bedeutung für die 

Behandlung aus Sicht der Dynamischen Psychiatrie. Summary. 
Egon Fabian (München) * Psychodynamische und gruppendynamische Aspekte der Arbeit mit 

Ressourcen.	
  Psychodynamic and Group Dynamic Aspects of Therapeutic Work with Resources 
(Summary). 

Reimer Hinrichs (Berlin) * Zur Phänomenologie des neurotischen Krankheitsgewinns. On the 
Phenomenology of Morbid Gain (Summary). 

Volfango Lusetti (Rome, Italy) * Cannibalism and Evolution. Kannibalismus und Evolution 
(Zusamenfassung). 

Cornelia Leschke (Berlin) *	
  A Question of Identity and how the Archaic Matrix of the Oedipus Complex 
is Fluctuating. Eine Frage der Identität. Oder wie die archaische Matrix des Ödipuskomplexes 
changiert (Zusammenfassung). 

Christa Tschink (Berlin) * Die Bedeutung der Sprechkultur in Beziehungen. Zusammenfassung. 
Cornelia Weiß (Berlin) * Auf den Spuren Albert Camus. Summary. 
 
2013, 46. Jahrg., 255-258, Heft 3.4 
Nikolai G. Neznanov, Anna V. Vasileva (Sankt Petersburg, Russia) * Self-Stigmatization and False 

Identity. Zusammenfassung. 
Paul V. Katchalov (Moscow, Russia) *	
  The 'Internalized Negativity' and the 'Perverse Negativity'. The 

Impact on the Psyche of Contemporary Russians through the Traumata Experienced by their 
Ancestors. 'Verinnerlichte Negativität' und 'perverse Negativität'. Nachwirkungen der von den 
Vorfahren erfahrenen Traumata in der Psyche der heutigen Russen (Zusammenfassung). 

Katharina Kreißl (München) * Die Arbeit mit den gesunden Ich-Anteilen und Ressourcen in der 
analytischen Milieutherapie.	
  Working with Healthy Ego Parts. Resources in Analytic Milieutherapy 
(English version: Petra Ewegen). 

Sieglinde Bast (Berlin) * Allgemeine Psychosomatik oder Verlust der Wesensmitte. Überblick über die 
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Lehren auf dem Gebiet der modernen psychosomatischen Medizin. General Psychosomatic Medicine  
or the Loss of the Core of Being (Summary). 

Reimer Hinrichs (Berlin) * Quantendynamik, Psi und Psychodynamik. Quantum Dynamics, Psi, and 
Psychodynamics (Summary). 

Roberto Di Rubbo, Elena Sogaro, Stefano Pallanti (Florence, Italy) *	
  Communicative Evolutive 
Psychotherapy Adapted for the Psychodynamic Group Setting in the Treatment of Pathological 
Interpersonal Dynamics of Identity. Summary. Zusammenfassung (Simone Lipka, Berlin). 

 
2013, 46. Jahrg., 255-256, Heft 1-2 
Ilse Burbiel, Andrea Barrera (München) *	
  Ressourcenorientierung in der stationären Psychotherapie der 

Klinik für Dynamische Psychiatrie in Menterschwaige. Eine Pilot-Studie.	
  Resourceorientation at the 
hospital for Dynamic Psychiatry in Menterschwaige. A Pilot-Study (Summary). 

Gabriele von Bülow (Berlin) * Liebes- und Beziehungsfähigkeit und Androgynität. Eine Fallstudie über 
einen männlichen Analysepatienten. Ability to love and androgyny (Summary). 

Jyoti Verma (Patna, India) * An effort towards understanding the global Indian mind set. Zum Verstehen 
der globalen indischen Mentalität (Zusammenfassung). 

René Bloch (Marseille, France) * Drei Studien zum MDZT. Blinddiagnose mittels des 
Mehrdimensionalen Zeichentests (MDZT) als Validitätsuntersuchung. Zusammenfassung. 
Verlaufsuntersuchung einer Schizophrenie anhand eines ausdruckspsychologischen Experiments 
(MDZT). Schlussfolgerungen. Eine Untersuchung zum Projektionsbegriff in der psychologischen 
Diagnostik. Zusammenfassung. Three Studies on the Multidimensional Drawing Test (MDZT) 
(Summary). 

 
 
2012 
2012, 45. Jahrg., 253-255, Heft 5-6 
The interpoersonal dynamics of identity (4) 
Gertraud Reitz, Andrea Neubauer, Hildegard Fink, Mohani Jahn (München) * Die Entstehung von 

Entwicklungsräumen in der Tanztherapie. Zusammenfassung. Summary. 
Jerzy W. Aleksandrowicz (Krakow, Poland) * How Many Psychotherapies: One or More?. Summary.	
  

Wie viele Psychotherapien: eine oder mehrere? (Zusammenfassung). 
Boris Polozhy (Moscow, Russia) * The Identity Crisis: Pathology and Treatment. Identitätskrisen: 

Pathologie und Behandlung (Zusammenfassung). 
Klaus-J. Lindstedt (Berlin) * Die Matrix des Geistes. Versuch über basale Kräfte und Funktionen in der 

Evolution des menschlichen Geistes.	
  The Matrix of Mind (Summary). 
Reimer Hinrichs (Berlin) * Zur Natur der Affekte. On the Nature of Affects (Summary). 
 
2012, 45. Jahrg., 251-252, Heft 3-4 
The interpoersonal dynamics of identity (3) 
Kenneth J. Gergen (Swarthmore, PA, USA) * From Psychodynamics to Multi-Being. Das Selbst als 

'Multi-Being'. 
Margit Schmolke (München) * Recovery und Resilienz. Neue Entwicklungen und Konzepte in der 

Psychiatrie. Recovery and Resilience. New Developments and Concepts in Psychiatry (Summary). 
Andrzej Guzek (München) * Das postmoderne Denken in der Psychiatrie Günter Ammons.	
  Summary. 
Albrecht Göring (München) * Androgynität und Männlichkeit.	
  Androgynity and Manliness (Summary). 
Reimer Hinrichs (Berlin) * Zur Psychodynamik der Lebensmitte. On Psychodynamics of Midlife 

(Summary). 
Ulrich Kümmel (Berlin) * Das Ringen um Identität im Leben des Erwin Wexberg. The Striving for 

Identity in the Life of Erwin Wexberg (Summary). 
 
2012, 45. Jahrg., 249-250, Heft 1-2 
Gruppentherapie 
Astrid Thome (Augsburg) * Editorial.  Gruppenpsychotherapie, Widerspiegelung, unbewusste 

Beteiligung, Spannungspole. Group psychotherapy, mirroring, unconscious participation, and polarity. 
Richard M. Billow (Great Neck, NY, USA) * It's all about 'me'. Introduction to Relational Psychotherapy. 

Es dreht sich alles um 'mich'. Einführung in die relationale Psychotherapie (Zusammenfassung). 
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Felix de Mendelssohn (Wien) * The return of the warlords. Political structures in psychoanalytic training 
group processes. Zusammenfassung: Die Rückkehr der Warlords. Politische Strukturen in 
gruppenanalytischen Ausbildungsgruppen. 

Renate Splete (Augsburg) * Angst und Aggressionen in Träumen. Eine gruppentherapeutische 
Prozessanalyse anhand von Traumberichten einer Borderline-Patientin. Anxiety and aggression in 
dreams. A process analysis of dream reports of a patient in group psychotherapy (summary). 

Ursula Brück, Marie Therese Kaufmann (München) *	
  Angst und Entwicklungsprozesse in der 
analytischen Gruppenpsychotherapie mit Kindem und Jugendlichen. Coping with anxiety in analytic 
group psychotherapy with children and youths (summary). 

Astrid Thome, Hellmuth Cox, Marie Therese Kaufmann, Erwin Lessner, Heide Tapavicza (München, 
Augsburg) *	
  Widerspiegelungsphänomene zwischen Eltern- und Kindergruppen in einem 
psychoanalytischen Kindergarten.	
  Mirror-image phenomena between parents and children's groups in 
a psychoanalytical preschool. 

Ulrich Rüth, Astrid Holch (München) * Die Balint-Gruppe als Container für die Not des Arztes. The 
Balint group as container for the doctor's distress. 

 
 
2011 
2011, 44. Jahrg., 246-248, Heft 4-6 
The interpersonal dynamics of identity (2) 
Shridhar Sharma (Delhi, India) * Identity, culture in an era of globalization. Zusammenfassung (Gisela 

Finke, München). 
António Guilherme Ferreira (Lisboa, Portugal) * Group therapies with psychotic patients, borderline 

states, and narcissistic	
  organizations in institutions: proposition of a therapeutic program. 
Marina Loukomskaia (Paris, France) * The dynamics of object relations in psychoanalytical 

psychotherapy with psychotic patients: a clinical example. Zusammenfassung. 
Irene Battaglini, Ezio Benelli (Florence, Italy) * Hermeneutics of images' language within the setting of 

psychology of art. Hermeneutik einer Bildersprache im Rahmen einer Psychologie der Kunst. 
Zusammenfassung (Hellmuth Cox, Freising). 

Georg Kress, Andrzej Guzek, Thomas Bihler (München) *	
  Über den therapeutischen Nutzen von 
Kinofilmen. Filmtherapie in der Klinik für Dynamische Psychiatrie.	
  On the therapeutic value of 
movies. Film therapy at the clinic for dynamic psychiatry (Summary). 

Lina Isardi (Florence, Italy) * Identity conflict or performance anxiety?. Der Identitätskonflikt bei 
Leistungsangst (Zusammenfassung). 

Lorenza Tosarelli, Caterina Martelli (Bologna, Italia) * The astonishment of being oneself: The body as 
phenomenological place of the relation between implicit and repressed unconscious. Die 
Verwunderung über das Man-selbst-sein: der Körper als phänomenologischer Ort der Beziehung 
zwischen implizitem und verdrängtem Unbewussten (Zusammenfassung). 

Vittorio Biotti (Florence, Italy) * The theatre of identities: from a reading of 'A memoir of the future' and 
other writings in the American period of Wilfred R. Bion (1969-79). Das Theater der Identitäten: aus 
der Lektüre von 'A memoir of the future' und anderen Schriften in der amerikanischen Zeit von 
Wilfried R. Bion (1969-1979) (Zusammenfassung). 

Reimer Hinrichs (Berlin) *	
  Anything goes. On the psychoanalytic classification of latent homosexuality. 
Alles geht. Zur psychoanalytischen Begriffsbestimmung latenter Homosexualität (Zusammenfassung). 

Christine Lawson (Torrance, CA, USA) * A dynamic approach to facilitate intrapersonal development 
and interpersonal relationships in young people with Autism Spectrum Dispositions (ASD). Ein 
dynamischer Ansatz zur Förderung intrapersoneller Entwicklung und interpersoneller Beziehungen bei 
jungen Patienten mit Störungen des autistischen Spektrums (Zusammenfassung). 

Arthur Alexandrov (Sankt Petersburg, Russia) * A new model of the pathogenetic psychotherapy: 
'analytical-cathartic' therapy. 

 
 
2011, 44. Jahrg., 244-245, Heft 2-3 
Identität und interpersonelle Dynamik (1) 
Maria Ammon (Berlin) *	
  Identity as an interpersonal exchange. A challenge for society. 

Zusammenfassung. 
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Raymond Battegay (Basel) * The value of psychoanalysis and dynamic psychiatry in a norm-oriented 
world. Zusammenfassung. 

Ilse Burbiel (München) * Psychotherapeutic work with the healthy identity parts of patients. 
Psychotherapeutische Arbeit mit gesunden Identitätsanteilen von Patienten (Zusammenfassung). 

Egon Fabian (München) *	
  Anxiety and aggression: a challenge for today's youth. Zusammenfassung. 
Astrid Thome (Augsburg) * Strukturdefizit, Affektregulation und Dissoziation: neue Aspekte.	
  Structural 

deficit, affect regulation, and dissociation: new aspects. 
Gabriele von Bülow (Berlin) * Dankbarkeit als spirituelle Grundhaltung und Narzissmus. Thankfulness 

as a basic spiritual attitude and narcissism. 
Dmitry Saraykin, Anna Vasilyeva (St. Petersburg, Russia) * Motivational scenarios of patients with 

bordering neuro-psychic disorders. Zusammenfassung. 
Aleksandra Franić (Belgrade) * Motivation: an integrative paradigm. Zusammenfassung. 
Anna Maria Loiacono (Firenze) * 'As if' personalities: affects, emotions, feelings. Zusammenfassung. 
 
2011, 44. Jahrg., 243, Heft 1 
Angst und Trauma bei Persönlichkeitsstörungen 2    
Peter Joraschky, Katja Petrowski (Dresden) * Vernichtungsangst, Leeregefühle und das Bindungstrauma 

bei Borderline- Persönlichkeitsstörungen. Summary. 
Ilse Burbiel, Daniel Hermelink (München) *	
  Traumatherapeutische Arbeit in der Dynamischen 

Psychiatrie. Summary. 
Nadine Schaaff, Emanuel Severus, Hans-Jürgen Möller, Norbert Müller (München) *	
  Pharmakotherapie 

der Borderline-Persönlichkeitsstörung. Summary. 
 
 
2010 
2010, 43. Jahrg., 241-242, Heft 5-6 
Angst und Trauma bei Persönlichkeitsstörungen 1 
Egon Fabian (München) * Editorial. 
Egon Fabian (München) * Die Bedeutung der Angst für die Psychotherapie der Frühstörungen. The 

importance of anxiety for the therapy of early disturbances. 
Raymond Battegay (Basel) * Ängste und Psychotraumen: Ursachen und Folgen von Borderline-

Persönlichkeitsstörungen. Summary. 
Maria Ammon (Berlin) * Identitätsangst und Frühtraumatisierungen bei Borderline-

Persönlichkeitsstörungen. Summary. 
Ulrike Nowottny (Haar) * Komplexe PTSD. Psychodynamisches Verständnis. Summary. 
 
2010, 43. Jahrg., 239-240, Heft 3-4 
Gruppendynamik und ihre Anwendung 
Stefanie Zodl (München) * Editorial. 
Raymond Battegay (Basel) * Vereinsamung, Sucht und Gewalt als Probleme des Einzelnen und der 

Gesellschaft. Loneliness, addiction, and violence as problems of single people and society. 
Ilse Burbiel (München) *	
  The relevance of group dynamics for dynamic psychiatric treatment.  
Stefanie Zodl, Dorothea Richartz, Saskia Heyden (München) * Gruppengröße und Identitätsentwicklung.	
  

Group size and identity development. 
Dorothea Richartz, Helen Pletzer, Lena Schilcher (München) * Milieutherapeutische Projektarbeit und 

der Umgang mit der Aggression in den therapeutischen Wohngemeinschaften. Milieu therapeutic 
project work and dealing with aggression in therapeutic communities. 

Katharina Kreißl (München) * Grenzen und Grenzverletzungen in Gruppen in ihrer Bedeutung für den 
kreativen Prozess. Demarcations and demarcation injuries in groups and their meaning for the creative 
process.  

Hildegard Fink (Übersee) * Trennungsprozesse der Eltem vor einer Kinderreise des psychoanalytischen 
Kindergartens in München.	
  Working with parents in a psychoanalytical preschool (with case study of 
a children's excursion). 

Karola Hanau (Berlin) * Die Trennung im gruppendynamischen Prozess. Separation in the group 
dynamic process. 

Ulrich Kümmel (Berlin) * Kreatives Schreiben in der Spannung zwischen Selbstfindung und 
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Kommunikation. Creative writing in the tension between self-realisation and communication. 
Barbara Engelhardt (Berlin) *	
  Wege zum Glück durch die Entstehung von Kreativität und kreativem 

Ausdruck durch den Humanstrukturellen Tanz. Paths to happiness throughout the development of 
creativity and creative expression by human structural dance. 

Christel Kümmel (Berlin) * Die Kunst des Lebens, die Kunst glücklich zu sein.	
  Summary. 
 
2010, 43. Jahrg., 237-238, Heft 1-2 
40 Jahre Deutsche Akademie für Psychoanalyse 
Maria Ammon (Berlin) * Editorial.  
Ingeborg Urspruch (München) * 40 Jahre Dynamische Psychiatrie der Berliner Schule Günter Ammons.	
  

40 Years of Dynamic Psychiatry of the Berlin school of Günter Ammon.  
Maria Ammon (Berlin) * Identität im Zusammenhang mit gesellschaftlichen Aspekten. Identity in 

conjunction with social aspects.  
Ilse Burbiel (München) * Heimat und Identität. Home and identity.  
Raymond Battegay (Basel) * Entwicklung der analytischen Psychotherapien: Vergangenheit, Gegenwart 

und Zukunft. Psychotherapies: past, present, and future.  
Gabriele von Bülow (Berlin) * Das Labyrinth: der gefahrvolle Weg zu eigener Identität. The Labyrinth: a 

perilous path towards an identity of one's own. 
Gertraud Reitz (München) * Die Arbeit an den Körpergrenzen in der analytischen (humanstrukturellen) 

Tanztherapie. 
Ulrike Winkelmann (München) * Zur Gruppendynamik der Angst. Group Dynamics of anxiety. 
Egon Fabian (München) * Identitätstherapie und Verkürzung der Therapiezeit: ein Paradox?. Identity 

therapy and reduction of therapy time. A paradox?. 
Karin Wottrich (München) * Die Entwicklung der psychotherapeutischen Ausbildung vor dem 

Hintergrund berufspolitischer Veränderungen.	
  The psychoanalytic training process. Looking back on 
40 years. 

Margit Schmolke, Renate Splete (München) * Stellenwert der Gruppenpsychotherapie heute. The 
meaning of group psychotherapy today. 

Rolf Schmidts (München) * Die Großgruppe: gruppendynamische Aspekte von Angst und Trennung im 
Zuge eines prozessualen Geschehens. Summary.  

Maria Ammon (Berlin) * 40 Jahre Deutsche Akademie für Psychoanalyse. 
Renate Splete (München) * Begrüßungsrede: 40 Jahre DGG. 
 
 
	
  


